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第 ７ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和４年７月１５日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時５０分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          石 井 久 子 

                      加 古 三津代 

                      栗 本 弘 太                       

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 春日谷 真 史 

生涯学習スポーツ課長  石 川 義 章 

          指導主事        大 西  博 

鈴 木 光 城 

          事務局学校教育課    永 井 菜穂子 

石 井 信乃介   

傍   聴   者  なし 

議     題  (1) 議案第２２号 令和５年度使用小学校教科用図書の採択について

（協議） 

        (2) 議案第２３号 令和５年度使用中学校教科用図書の採択について

（協議） 

 そ の 他  (1) 令和４年６月市議会定例会の一般質問の概要について（報告） 

（2）令和３年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書

（案）について（報告） 

(3) 令和４年６月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(4) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者４人 

  第７回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第６回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 栗本委員、加古委員 

  第７回定例会会議録署名委員を指名した。 

   石井委員、栗本委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) つつじが丘地区運動会  

新型コロナウイルス感染症の影響で２年間中止になっていましたが、感染症対策を工

夫しながら実施していました。 

 (2) 民謡講習会 

   夏祭りや盆踊り大会に向けて、講師をお招きして講習を受けていました。 

 (3) 第１回知多市教育支援委員会 

   来年度新入学の気になる児童・生徒について、適切な就学先を検討するよう諮問しまし

た。来年１月～２月に答申が得られる予定です。 

(4) 尾張部都市教育長会議 

  県教育委員会から、中高一貫校や今年度から変更になる高校入試、部活動の地域移行等

についての話がありました。 

(5) 知多地方教育事務協議会幹事会 

  冒頭に県教育委員会の中高一貫校導入の担当者から説明がありました。 

(6) 第２回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

 新型コロナウイルス感染者数が増加してきたため開催されました。対応について大き

く変更はありませんが、引き続き感染対策を行うことを確認しました。 

(7) 学校給食センター運営委員会 

  例年、給食の試食会がありますが、新型コロナウイルス感染症対策のためありませんで

した。 

    

４ 議題 

（１）議案第２２号 令和５年度使用小学校教科用図書の採択について（協議） 

（説明）鈴木指導主事 

この提案は「義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律」第１３条第４項、第

５項及び第１４条の規定に基づき、小学校及び中学校で使用する教科用図書の採択を求め

るものであります。 

令和５年度使用小学校教科用図書の採択について、別紙様式１－１のとおり、知多教科用

図書採択地区協議会から依頼がありました。 

小学校教科用図書については「義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律施

行令」第１５条に則り、令和４年度と同一の教科用図書を採択することとなっております。

知多教科用図書採択地区協議会においても、令和４年度と同一の教科用図書を承認するよ

う求めています。 
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知多市教育委員会におきましても、令和４年度と同一の教科用図書を採択することを承

認していただきたいと思います。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案採択 

 

（２）議案第２３号 令和５年度使用中学校教科用図書の採択について（協議） 

（説明）鈴木指導主事 

中学校教科用図書については、先の小学校教科用図書と同様に「義務教育諸学校の教科用

図書の無償措置に関する法律施行令」第１５条に則り、令和４年度と同一の教科用図書を採

択することとなっております。先に説明したとおり、知多教科用図書採択地区協議会におい

ても、令和４年度と同一の教科用図書を承認するよう求めています。 

知多市教育委員会におきましても、令和４年度と同一の教科用図書を採択することを承

認していただきたいと思います。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案採択 

    

５ その他 

（１）令和４年６月市議会定例会の一般質問の概要について（報告） 

（説明）春日谷教育部長 

令和４年６月市議会定例会の一般質問の概要について、ご説明いたします。右肩その他

（１）の資料をお願いします。 

１の市民クラブ古俣泰浩議員から、ご質問の１番目子どものマスク着用について、市長答

弁ののち、１点目登下校時について、２点目屋内での学習活動時について、３点目屋外での

学習活動時について、教育長が答弁し再質問が１つありました。要望として「子どもたちで

は熱中症の危険性を自ら判断できないおそれがある。保護者の理解を得ながら、熱中症対策

として、着用が必要ない場面でのマスク不要の周知徹底をお願いしたい。」とありました。 

次に、２の市民クラブ藤沢巌議員から、ご質問の１番目市内小中学校の教育環境の整備に

ついて、市長答弁ののち、１点目ＩＣＴ支援員の業務内容について、２点目配置状況につい

て、３点目スクールカウンセラー及びスクールソーシャルワーカーの業務内容について、４

点目配置状況について教育部長答弁ののち、再質問が５つありました。要望として「教育現

場の声をしっかりと聞き、ＩＣＴ支援員については４名体制の継続はもちろん、増員ニーズ

にも対応した予算確保の検討をお願いしたい。スクールソーシャルワーカーについては、教

育環境の一層の充実に向け、増員配置に向けた検討をそれぞれお願いしたい。」とありまし

た。 

ご質問の２番目市内小中学校における地域との連携及び協働について、市長答弁ののち、

１点目学校運営協議会の役割について、２点目学校運営協議会委員の構成について、教育部

長答弁ののち、再質問が１つありました。要望として「各市町で先行実施している好事例を

参考に、子どもや保護者、地域団体や多くの住民の方々が参加して、地域全体で地域の子ど

もたちを育てていくために、今後も取組を継続・拡大することを期待する。」とありました。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

（２） 令和３年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 
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令和３年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について、ご説明

いたします。右肩その他（２）の資料をお願いします。 

この点検及び評価につきましては、前回の定例会以降のご意見などを踏まえ、前回からさ

らに加筆、修正を行い、現時点で取りまとめたものでございます。修正箇所については、１

４ページ下段の取り消し線・網掛け部分、２２ページの上段及び下段の網掛け部分です。 

今後ですが、７月２５日に開催する評価委員会議において、報告書案に対する外部評価委

員からの意見の取りまとめを行います。 

８月の教育委員会定例会で、外部評価委員からの意見を報告し、委員の皆様でご審議いた

だき、報告書を決定いただきます。 

９月には市議会に報告し、その後１０月に市ホームページを活用して、市民への公表を行

います。この報告書は、８月の定例会まで継続してご審議いただきます。 

委員の皆様のご質問、ご意見については、定例会のほか、随時受け付けさせていただき、

反映させたものを、翌月の定例会に提出させていただきます。 

次回８月に提示する内容は、準備の都合上、７月２２日正午までのご意見を反映させたも

のといたしますので、よろしくお願いいたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

  外部評価委員の意見（案）について、学校現場に配慮した指摘や経験に基づいた要望など

貴重なご意見をいただいたと思います。ご指摘の内容を具体的に確認しつつ、今後の教育委

員会活動に生かしていく必要があると思います。 

 

（３）令和４年６月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

令和４年６月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。右肩その他（３）の資

料をお願いします。準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学

校１０人、中学校５人、取消については、小学校４人、中学校６人で、現在の認定者数は、

小学校３４２人、中学校２２７人、合計５６９人です。 

認定児童生徒の理由別内訳は、「市町村民税の非課税または減免を受けているもの」の理

由で認定が１人、取消が２人、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の理由で認定が４

人、取消が５人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で、

認定が１６人、取消が９人でございます。なお、この内訳のうち、小学校４人、中学校２人

の計６人については、従来の理由での認定を取り消し、別の理由で認定を行ったものになり

ます。 

つぎに、要保護の認定につきましては、前回から今回までに認定も、取消もありませんで

した。現在の認定者数は小学校で１３人、中学校で８人、合計２１人でございます。 

特別支援教育につきましては、Ⅱ段階は、前回から今回までの決定で、小学校が１３０人、

中学校が３５人、その後小学校で取消が１人あり、現在の決定者数は小学校が１２９人、中

学校が３５人、合計１６４人です。 

Ⅲ段階は、前回から今回までの決定で、小学校が１４人、中学校が５人、現在の決定者数

も同数で、合計１９人となっております。 

なお、今回の認定者について、認定は４月に遡りますので、本人の不利益とはなりません

ので、よろしくお願いします。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。上段の要保護
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の認定者数、６月は令和３年度と比較し、４人減の２１人です。下段の準要保護は、３人増

の５６９人となっています。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

（４）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

教育委員会後援事業についてご報告いたします。右肩その他（４）の資料をお願いします。 

先月の定例会から今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱 第３条の規定に

基づき、教育長の決定により、項番１事業名「『７か国語で話そう』講座＆ワークショップ」

から、項番１０事業名「絵我好会水彩画展」までの１０事業について後援を承諾しましたの

で、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

  新規に承認した事業の項番７「第１回ＣＢＳ中学生軟式野球夏季大会『全国交流大会』」

についてどのような内容か教えてください。 

石川生涯学習スポーツ課長 

  ＣＢＳとは「シチズン・ベースボールクラブ・オブ仙台」の略で、名称は「全国交流大会」

となっておりますが、内容は中学生軟式野球の全国大会です。元々千葉県近郊で開催してい

た大会を、愛知の尾張地区で開催することになったそうです。全国各ブロックからトーナメ

ントで勝ち上がってきたチームが参加する大会で、市の観光協会も協力し、知多市近郊で宿

泊する参加者も多いと聞いています。 

 

６ 自由討議 

（１）学校訪問について 

栗本委員 

  つつじが丘小学校に学校訪問へ行きました。外国籍が多いという特色もあり、共生や多様

性を大切に教育活動を実施していると感じました。校長先生には、知多市における外国籍教

育の先達を担っているのでがんばっていただきたいと激励しました。一方で、先生たちの言

葉遣いが少し気になる場面がありました。外国籍が多い学校であるからこそ、正しい言葉遣

いで教育活動を行うことが大切であると感じました。また、ＩＣＴ機器を当たり前のように

活用していることに驚きました。 

石井委員 

旭南小学校に学校訪問へ行きました。のどかな環境でのびのび過ごしていたのが印象的

でした。 

梅が丘幼稚園に幼稚園訪問に行きました。手作りおもちゃで工夫し子どもたちの関心を

惹きながら教育活動を実践していました。 

 

（２）８月の行事等予定について 

春日谷学校教育課長 

８月の行事等予定表の事項を説明した。 
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（３）その他 

春日谷学校教育課長 

  小中学校における、新型コロナウイルス感染症の状況と７月１２日の大雨による被害状

況について説明した。 

 

７ 閉会 

  第８回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、８月５日（金）午後１３時３０分から第８回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名する。 

 

           令和４年７月１５日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


